

NOMBRE DE ALUMNO: ZENAIDA SARAGOS  
JIMÉNEZ

NOMBRE DEL TEMA: CONCEPCION SALUD-  
ENFERMEDAD MAYA

3ER PARCIAL

MATERIA: ANTROPOLOGÍA MEDICA II

PROFESOR: DR. MANUEL EDUARDO GÓMEZ LÓPEZ

MEDICINA HUMANA

2DO SEMESTRE

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS CHIAPAS 09 DE  
JUNIO 2023

concepcion

# SALUD-ENFERMEDAD MAYA

## CONCEPTO SEGUN LOS MAYAS

La salud o enfermedad está relacionado con el equilibrio o desequilibrio en la vida de la persona.



## ENFERMEDAD

Las enfermedades y los males provenían según los mayas, de los malos vientos, de los hechizos y brujerías, de la conjunción de los astros, o por el enojo de alguno de los dioses de la teogonia maya.

## METODOS DE CURACION

Las enfermedades eran curadas bajo un signo y oración religiosa de los sacerdotes. El Ah-men era un profeta y adivino, que curaba los males espirituales de sus pacientes por medio de la inspiración divina que recibía en sus largos trances con los espíritus y dioses que invocaba.

## SALUD

La salud y la medicina eran muy importantes para los mayas. Los médicos mayas se llamaban chamanes. Se dice que estos hombres tenían una conexión entre el mundo natural y el mundo espiritual.

## CONCEPCION DE LA SALUD

Espiritual

Familia

Natulareza

## RECUPERACION DE LA SALUD

Ellos tenían remedios naturales para curar heridas, podían predecir el futuro y controlar los eventos naturales. Los mayas tenían un conocimiento avanzado de la medicina y hasta tenían dentistas.

Los mayas practicaban el sacrificio humano como un ritual de su religión. Rezaban a los dioses como el Sol y la Luna, daban ofrendas e incienso (incense), bailaban y tenían muchos festivales.